



**PATRIARCAT DE MOSCOU**

Département des relations ecclésiastiques extérieures

## Déclaration du Département synodal chargé des relations de l'Église avec la société et les médias sur les persécutions contre les moines de la laure des Grottes de Kiev



**Service de communication du DREE, 06.07.2023.** Le 6 juillet, le Département synodal chargé des relations de l'Église avec la société et les médias du Patriarcat de Moscou a publié une déclaration.

Le 30 juin 2023, le ministère ukrainien de la Culture et de la politique informationnelle a adressé à la laure des Grottes de Kiev une lettre l'informant de ce que le musée national « laure des Grottes de Kiev » avait pris la décision « de mettre fin à l'accès des moines du monastère » à cinq bâtiments de la laure (N° 45, 54, 57, 69, 71). La lettre contient aussi l'exigence de libérer les locaux et d'en rendre les clés au musée. Suivant le texte de la lettre, « en cas de refus du monastère de remettre les clés des bâtiments, les serrures seront changées et les bâtiments scellés ». Depuis le 4 juillet, les autorités ukrainiennes s'efforcent d'appliquer ces décisions illégales, à quoi s'opposent pacifiquement les fidèles rassemblés sur le territoire de la laure, contre lesquels les forces de l'ordre ont recours à une violence

injustifiée.

Compte tenu de ce qui précède, le Département synodal du Patriarcat de Moscou chargé des relations de l'Église avec la société et les médias estime nécessaire de faire la déclaration suivante :

Les autorités ukrainiennes, notamment la direction du ministère de la Culture de l'Ukraine, continuent leurs persécutions contre l'Église orthodoxe ukrainienne en général, et contre les moines de la laure des Grottes de Kiev en particulier, portant grossièrement atteinte aux droits des fidèles et des organisations religieuses.

Guidées par des motifs purement politiques, les autorités ukrainiennes ont entrepris sous un prétexte fallacieux la liquidation de l'Église orthodoxe ukrainienne, ce qui sous-entend qu'elle sera privée des objets saints qu'elle vénère particulièrement, notamment ceux de la laure des Grottes de Kiev.

Les poursuites contre l'Église orthodoxe russe ont pour objectif final de réécrire l'histoire du peuple ukrainien, de priver les habitants de l'Ukraine de leur identité, liée au baptême commun à tous les peuples de la Rus' historique par Vladimir. Les autorités ukrainiennes considèrent l'Église orthodoxe ukrainienne comme un ennemi, soutenant en même temps la communauté schismatique fondée par l'État en encourageant cette dernière dans ses actes de violence.

La décision du ministère de la Culture de l'Ukraine de mettre fin à l'accès des moines à un certain nombre de bâtiments de la laure des Grottes de Kiev est un nouvel acte de persécution contre l'Église orthodoxe ukrainienne, comparable aux répressions anti-religieuses des années 1920 et 1930.

Cet arbitraire criant, cette terreur à l'encontre de l'Église orthodoxe ukrainienne ont lieu avec la condescendance des organisations internationales de défense des droits de l'homme, qui, dans les faits, ignorent les violations évidents des droits religieux de millions de fidèles. Alors que la pression augmente sur la laure des Grottes des Kiev, des informations profondément inquiétantes sur un possible transfert à l'étranger des reliques et des objets saints du monastère se font jour.

Une fois de plus, l'Église orthodoxe russe s'adresse à la communauté internationale, l'appelant à prêter attention aux persécutions dont l'Église orthodoxe ukrainienne est victime, et auxquelles il doit être mis un terme immédiat. Nous demandons une enquête internationale indépendante sur la destruction continue de l'Église orthodoxe ukrainienne.